



# Revue de presse trimestrielle 2024

## Upsadi



# Actions RP Janvier à avril 2024

UPSA<sup>D</sup>I

# Récapitulatif

## Récapitulatif des actions RP



- **4 CP envoyés**
- **9 interviews réalisées**
- **13 retombées presse**



# Récapitulatif

## Récapitulatif des actions RP



CP	JANVIER	FÉVRIER	MARS	AVRIL
Envoyés	1	2	1	1

ITW REALISEES	JANVIER	FEVRIER	MARS	AVRIL
	4	5	0	1

FORMAT RETOMBEES	JANVIER	FEVRIER	MARS	AVRIL
ONLINE	2	6	0	0
PRINT	0	3	1	0
TV	0	1	0	0





# Communiqués de presse janvier à avril

# Communiqués de presse

Retrouvez l'ensemble des communiqués de presse:  
<https://www.upsadi.fr/category/espace-presse/>



## Communiqués de presse

**Discours de politiques généraux de la Guérilla d'Art et Hommes-gouvernementaux**

**Les PSAI mobilisés pour apporter leur contribution à l'amélioration du parcours de soins en France**

**Il se tiennent à la disposition de l'équipe gouvernementale en charge de la santé et des solidarités**

Paris, le vendredi 20 mars. Nous nous réjouissons et nous nous battons pour améliorer les soins dans l'hôpital et dans les établissements de santé. C'est pourquoi nous avons mis en place une équipe gouvernementale en charge de la santé et des solidarités. Nous voulons que tous ceux qui ont à souffrir de maladie soient pris en charge au plus vite et au plus près. Nous voulons que tous ceux qui ont à souffrir de maladie soient pris en charge au plus vite et au plus près.

Nous serons avec eux jusqu'à ce qu'ils soient guéris ou libérés de leur état. Nous pourrons parfois être obligés de faire des sacrifices pour protéger les autres, mais nous ferons tout ce qu'il faudra pour assurer la sécurité de tous. Nous voulons que tous ceux qui ont à souffrir de maladie soient pris en charge au plus vite et au plus près. Nous voulons que tous ceux qui ont à souffrir de maladie soient pris en charge au plus vite et au plus près.

17 mars : Journée nationale du Sommeil

La journée nationale du sommeil est une occasion de sensibiliser à l'importance de la qualité du sommeil pour la santé et le bien-être. Les préstations de santé sont dédiées à l'accompagnement des patients souffrant d'insomnie et d'apnée du sommeil ainsi que l'accompagnement de cette prise de conscience.

17 mars 2024 - À l'occasion de la Journée nationale du Sommeil, l'UPSAI rappelle le rôle préventif et thérapeutique du sommeil dans l'accompagnement des patients souffrant d'insomnie et d'apnée du sommeil ainsi que l'accompagnement de cette prise de conscience.

17 millions de patients pris en charge pour la sommeil

Les troubles du sommeil sont très fréquents, figure le syndrome d'hypersomnie obstructive du sommeil SANOS : le sommeil est parfois marqué par des interruptions ou une diminution du flux respiratoire. Ces troubles peuvent entraîner une fatigue chronique qui touche environ 6% de la population pour des lourdes conséquences sur la santé globale. Non traités, les patients apprennent, en effet, à des risques significatifs sur leur santé mentale et physique. L'UPSAI rappelle l'importance de l'accompagnement thérapeutique et de la prise de conscience concernant le sommeil, en particulier pour les patients atteints de SANOS.

12,4 millions de patients souffrant d'apnée du sommeil sont traités par appareils portables connectés à l'UPSAI. Ces appareils permettent de suivre l'évolution de l'état de santé du patient en temps réel, grâce au suivi continu du sommeil et à l'accompagnement du patient pour le bon suivi de son traitement. En effet, une bonne observance thérapeutique est essentielle pour l'efficacité du traitement. Ainsi, selon l'Observatoire SANOS, la prise en charge par l'UPSAI Positive Continues diminue le temps de début de jour de 2,5 mois la première année de traitement et à 10,2 mois au bout de quatre ans.

100 professionnels disponibles pour accompagner les patients par un suivi personnalisé et de qualité

De la maternité à la vieillesse, suivre l'évolution des traitements et déterminer le moment où il faut intervenir avec les professionnels de santé en cas d'alerte, nos missions ont fait de l'UPSAI le meilleur partenaire du traitement de cette pathologie.

et donc ce dommage dont une expertise unique, et détenus des résultats perturbateurs

et, la plus grande cause de mortalité séculaire en Europe<sup>1</sup> depuis les années 70 du siècle dernier, grâce à une approche individualisée et l'accompagnement assuré par les Professionnels de santé. Les patients augmentent leur durée de traitement chaque fois, les interruptions de traitements sont rares et les complications liées à la prise médicamenteuse entraînées en cas de désaccord entre la prescription des soins et la prise de





# Interviews janvier à avril



# Interviews

## Interviews réalisées en janvier



Le 17/01/2024

Prise de contact avec Nicolas Balmelle en vue de la préparation du tournage de l'émission « Vous êtes formidables »

Le 22/01/2024

Rendez-vous informel et prise de contact avec Nathalie Creveux et Pierre Bourcier

Le 29/01/2024

Interview réalisée avec Nathalie Creveux et Tony Fleurisson au sujet de la réforme VPH

Le 30/01/2024

Interview réalisée avec Nathalie Creveux et Tony Fleurisson au sujet de la réforme VPH



# Interviews

## Interviews réalisées en février



**franceinfo:**

**Le Monde**

**Les Echos**

Le 05/02/2024

Interview réalisée avec Tony Fleurisson au sujet de la réforme VPH

Le 05/02/2024

Interview réalisée avec Tony Fleurisson Nathalie Creveux et au sujet de la réforme VPH

Le 05/02/2024

Interview réalisée avec Nathalie Creveux au sujet de la réforme VPH

Le 09/02/2024

Rendez-vous informel et prise de contact réalisé, avec Nathalie Creveux

Le 26/02/2024

Rendez-vous informel et prise de contact réalisé , avec Nathalie Creveux



# Interviews

Interviews réalisées en avril



**Notre temps**

Le 04/04/2024

Interview réalisée avec Pierre Bourcier, sujet : diabète  
Article à paraître : septembre



# Interviews à venir

## Interviews à venir



En recherche d'un correspondant diabète à l'Ile de la Réunion.



La journaliste souhaite échanger à nouveau sur les actualités liées à la réforme VPH (en cours de validation)



Il est toujours intéressé pour échanger avec un porte-parole sur les fauteuils roulants et les annonces gouvernementales sur la prise en charge





# Retombées presse janvier à avril

# Récapitulatif

## Récapitulatif des retombées presse / sujets



- **10 retombées presse UPSADI**
  - VPH : 6
  - Chimiothérapie à domicile : 2
    - Profession PSAD : 1
  - Nos adhérents dans la presse : 3



VPH

# Résultats actions RP



**FAIRE FACE.FR**  
31 janvier 2024



## Le remboursement intégral des fauteuils roulants a du plomb dans les roues

Publié le 30 janvier 2024 par Franck Seuret

Article réservé aux abonnés



« Les fauteuils roulants (...), dont les prix sont si exorbitants (...), seront intégralement remboursés » dès 2024, assurait Emmanuel Macron

« Au regard des orientations proposées depuis des mois, non seulement la promesse présidentielle ne sera pas tenue mais pire, la situation des personnes en situation de handicap est condamnée à se dégrader significativement », abonde l'Upsadi, un syndicat de prestataires de santé à domicile, dans un communiqué publié le 26 janvier. Alors, qu'est-ce qui coince ?

<https://www.faire-face.fr/2024/01/30/remboursement-100-fauteuils-roulants-plomb-roues/>



VPH

# Résultats actions RP

## HANDICAP.FR 31 janvier 2024

### Fauteuils roulants remboursés à 100% : une (vaine) promesse?

*“100% des fauteuils roulants remboursés. O reste à charge.” La promesse du gouvernement était belle... Trop belle ? Les acteurs du secteur dénoncent une réforme aux antipodes des annonces initiales, privant de nombreuses personnes de leur autonomie.*

31 janvier 2024 • Par Cassandra Rogeret / Handicap.fr

Ne ratez rien de l'actualité du handicap, en recevant notre lettre d'information ! [Inscription](#)

#### DERNIÈRE MINUTE DU 30 JANVIER 2024 (MIN)

Après l'interpellation de Sébastien Peytavie, le gouvernement a tranché. « Nous accompagnons nos concitoyens en situation de handicap en toutes circonstances. Nous leur simplifierons la vie. Nous prendrons intégralement en charge le remboursement des fauteuils roulants de ceux qui en ont besoin ! », a annoncé le Premier ministre Gabriel Attal, lors de son discours de politique générale à l'Assemblée le 30 janvier 2024 (Lire : [Attal : ses 3 mesures handicap pour “simplifier la vie”](#)). Affaire à suivre...



Voir la vidéo [Remboursement fauteuils roulants : un député interpelle le gouvernement](#)

#### ARTICLE INITIAL DU 30 JANVIER 2024 (MATIN)

*« Regardez mon fauteuil, il n'est pas spectaculaire, pas extravagant. Il coûte 8 000 euros, ce n'est pas un luxe, c'est une question d'autonomie et de dignité. Avec les nouvelles conditions de prise en charge, il ne sera plus remboursé. » Le 25 janvier 2024, à l'Assemblée nationale, Sébastien Peytavie, député écologiste de Dordogne, en situation de handicap moteur, alerte le gouvernement sur les conséquences de la réforme en cours sur les VPH (véhicules pour personnes en situation de handicap).*

### « Dégradation significative » de la situation des PMR ?

Inquiets, les fabricants, prestataires et associations alertent sur les nouvelles mesures qui leur ont été présentées, sans leur approbation. « Alors que permettre aux personnes de disposer de fauteuils roulants plus adaptés, dans des délais plus réduits et sans reste à charge étaient les objectifs majeurs de la réforme, les orientations qui semblent prises tant sur les modalités que sur les conditions tarifaires paraissent, en dépit de nos alertes répétées, aller à l'encontre même de ces ambitions », observe l'Union des prestataires de santé à domicile indépendants (Upsadi). Résultat : une « dégradation significative de la situation des personnes handicapées ».

<https://informations.handicap.fr/a-fauteuils-roulants-rembourses-a-100-une-vaine-promesse-36221.php>



VPH

# Résultats actions RP



## LIBERATION + ONLINE

5 février 2024



[https://www.libération.fr/société/santé/remboursement-integral-du-fauteuil-roulant-la-fausse-promesse-de-macron-et-la-grande-angoisse-des-personnes-handicapées-20240204\\_6WHH4Q6TYBCRRA2YTRBQY732Z4/](https://www.libération.fr/société/santé/remboursement-integral-du-fauteuil-roulant-la-fausse-promesse-de-macron-et-la-grande-angoisse-des-personnes-handicapées-20240204_6WHH4Q6TYBCRRA2YTRBQY732Z4/)

Associations, fabricants et revendeurs déchantent: «*Avec cette nouvelle nomenclature, le gouvernement va tout simplement aggraver une situation déjà déplorable.*» Distributeur de matériels de santé pour la société Union Healthcare, Tony Fleurisson est dépité. Cette réflexion gouvernementale lui paraît «*hors-sol*».

**Fauteuils roulants**  
**Un remboursement de mal en prix**

En avril, Emmanuel Macron promettait la prise en charge intégrale des fauteuils manuels et électriques. Mais les nouvelles conditions risquent de contraindre les 150 000 Français concernés à se tourner vers des modèles bas de gamme.

par MINA PELTIER



VPH

# Résultats actions RP

FRANCEINFO.FR

6 février 2024



**Les fauteuils roulants seront-ils bientôt intégralement remboursés, comme le promet Emmanuel Macron ?**

Une nouvelle nomenclature présentée par le gouvernement à des acteurs du secteur du handicap prévoit une augmentation de la base de remboursement, mais fixe un prix limite de vente, ce qui exclut de très nombreux fauteuils de la prise en charge.

 Pauline Lecouvé  
France Télévisions

Publié le 06/02/2024 15:44

Temps de lecture : 3 min



Or, la grande majorité des fauteuils roulants utilisés au quotidien par des personnes handicapées dépassent les seuils fixés par le gouvernement dans la version actuelle de la réforme. Il faut compter "entre 4 000 et 8 000 euros" pour un fauteuil roulant manuel, et plusieurs dizaines de milliers d'euros pour un fauteuil électrique, "parfois plus de 50 000", évalue Nathalie Creveux-Bigaignon, porte-parole de l'Union des prestataires de santé à domicile indépendants (Upsadi).

[https://www.francetvinfo.fr/vrai-ou-fake/vrai-ou-faux-les-fauteuils-roulants-seront-ils-bientot-integralement-rembourses-comme-le-promet-emmanuel-macron\\_6346693.html](https://www.francetvinfo.fr/vrai-ou-fake/vrai-ou-faux-les-fauteuils-roulants-seront-ils-bientot-integralement-rembourses-comme-le-promet-emmanuel-macron_6346693.html)



# Résultats actions RP



## 60 MILLIONS DE CONSOMMATEURS

Mars 2024

### Fauteuils roulants : la promesse dérape !

Emmanuel Macron avait promis, en avril 2023, le remboursement de tous les fauteuils roulants. L'annonce avait suscité autant d'espoir que de perplexité. Onze mois plus tard, les inquiétudes se précisent. Pour les fauteuils roulants manuels, par exemple, le remboursement serait intégral pour un modèle vendu jusqu'à 2 600 €. Or beaucoup dépassent ce montant. Pour ceux-

là: pas de prise en charge par l'Assurance maladie, donc par la complémentaire, ni par la Maison départementale pour les personnes handicapées, comme c'est le cas aujourd'hui.

Une pétition a été initiée par le député Sébastien Peytavie: [www.change.org/p/remboursement-des-fauteuils-roulants-respectez-votre-promesse-monsieur-le-président](http://www.change.org/p/remboursement-des-fauteuils-roulants-respectez-votre-promesse-monsieur-le-president). « ■



# Chimiothérapie à domicile

## Résultats actions RP

M LE MAGAZINE DU MONDE + ONLINE

3 au 12 février 2024



[https://www.lemonde.fr/m-le-mag/article/2024/02/01/la-chimiotherapie-a-domicile-aux-bons-soins-des-prestataires-de-sante\\_6214184\\_4500055.html](https://www.lemonde.fr/m-le-mag/article/2024/02/01/la-chimiotherapie-a-domicile-aux-bons-soins-des-prestataires-de-sante_6214184_4500055.html)



Peu reconnus par le monde médical, ces professionnels - qui n'ont pas tous un diplôme de santé et interviennent aussi bien pour de l'apnée du sommeil que pour l'installation d'un lit médicalisé - attendent depuis des années d'être mieux considérés. « *Notre vrai combat, c'est la reconnaissance par les pouvoirs publics, car l'équilibre économique de nos entreprises, la plupart du temps des petites structures, est précaire même si nous sommes devenus indispensables au système de soins*, explique Nicolas Balmelle, porte-parole de l'Union des prestataires de santé à domicile indépendants (Upsadi). Nous



# Profession PSAD

## Résultats actions RP

FRANCE 3 OCCITANIE –  
Vous êtes formidables

Mars 2024



[https://france3-regions.francetvinfo.fr/occitanie/programmes/france-3\\_occitanie\\_vous-etes-formidables-occitanie?id=5712000](https://france3-regions.francetvinfo.fr/occitanie/programmes/france-3_occitanie_vous-etes-formidables-occitanie?id=5712000)





## Nos adhérents dans la presse

# Membres Upsadi

## Résultats actions RP



Info Occitanie.fr

19 février 2024

### GARD : BASTIDE MÉDICAL REDONNE DU SOUFFLE AUX SOINS À DOMICILE



par Linda Mansouri — il y a 3 jours



#### « Nos marges sont renierées »

Ce dernier met en lumière « l'effet ciseau » redoutable de la profession. Les charges augmentent, ainsi du coût de l'essence, des matériaux, des transports maritimes... Dans le même temps, l'Assurance maladie, principal payeur, « a enregistré 850M€ euros de baisse tarifaire ces dix dernières années », pointe Nicolas Balmelle.

Et de poursuivre : « Pour 2024, on attend 150M€ d'économies sur tous les métiers de prestations de soins à domicile. Nos marges sont renierées, cela ne permet pas de se développer ». Nicolas Balmelle œuvre par ailleurs au sein du syndicat Upsadi, Union des Prestataires de Santé à Domicile Indépendants.

[https://infoccitanie.fr/gard-bastide-medical-redonne-du-souffle-aux-soins-a-domicile/#google\\_vignette](https://infoccitanie.fr/gard-bastide-medical-redonne-du-souffle-aux-soins-a-domicile/#google_vignette)



# Membres Upsadi

## Résultats actions RP



**La Voix du Nord et 2 x La Voix du Nord.fr**

19 février 2024

L'avenir de la santé à domicile en question



**"Sysmed est devenue un acteur majeur en faveur de la santé à domicile**

Acteur référent de la prestation de santé à domicile, Sysmed est installée depuis 2012 à Templemars et intervient depuis plusieurs années dans les Hauts-deFrance et particulièrement le Nord – Pas-de-Calais. L'entreprise coordonne une équipe pluridisciplinaire d'experts engagée autour du patient pour une prise en charge personnalisée à domicile."

Présentation de l'entreprise, son expertise et ses enjeux locaux, interview de Johan Bacquet.

<https://www.lavoixdunord.fr/1432247/article/2024-02-19/l-avenir-de-la-sante-domicile-en-question>





## Articles à paraître

# Articles à paraître

## Article à paraître



**YANOUS** - Le magazine francophone du handicap,  
Le journaliste est dans l'attente des nouvelles annonces du mois de mai pour compléter son sujet

